



L'écho de nos clochers

Paroisses du secteur pastoral de Palaiseau

Bièvres, Igny, Vauhallan, le Pileu, Palaiseau, Lozère, Villebon, Villejust

Sommaire

Edito	P 1
Ensemble avec Marie	P 2
Ensemble devant la croix	
L'Eucharistie sourc et sommet de la vie chrétienne	P 3
Les associations paroissiales	P 4
La famille en question	P 5
Des nouvelles des paroisses et mouvements	P 6 à 8
Prière	P 9
Calendrier	P 10

Paroisses de Bièvres-Igny-Vauhallan

Igny : 4bis rue de l'Eglise

01 69 41 08 17

Bièvres : 23 place de l'Eglise

01 69 41 20 47 (répondeur/fax)

Vauhallan : 9 impasse de l'Eglise

01 69 41 39 34 - 06 41 14 18 30

Paroisses de Lozère-Villebon-Villejust

5 rue Charles Pégy

01 72 86 90 65

accueil.lvv@gmail.com

Paroisse Saint-Martin de Palaiseau

5 impasse de la Terrasse

01 60 14 01 83

01 69 31 27 85

stmartinpalaiseau@wanadoo.fr

Paroisse Saint-Michel de Palaiseau

45 rue de l'Effort Mutual

07 60 93 75 14

Comité de rédaction

Juvénal RUTUMBU,
Claude BERTRAND,
Bernard COUTIN,
Michel DESCAVES,
Philippe FROIDURE,
Christiane LACOUR
Jean-Noël LHUILLIER.

Composition – mise en page

Valérie DUGRÉ

« QUELLE PLACE POUR L'ESPRIT-SAINT DANS NOS VIES ? »

Depuis notre baptême, l'Esprit-Saint nous accompagne tout au long de notre vie. A la messe nous professons notre foi en l'Esprit-Saint. En invoquant l'Esprit-Saint au cours de la prière Eucharistique le prêtre lui demande que le pain et le vin que nous présentons deviennent Corps et Sang du Christ.

Saint Paul nous rappelle dans sa 1^{ère} lettre aux Corinthiens que « sans le Saint-Esprit, personne n'est capable de dire : « Jésus est le Seigneur ».

Quelle place donnons-nous à l'Esprit-Saint dans nos vies ? La place du Père et du Fils sont évidentes, voire naturelles. Celle de l'Esprit, plus floue. Et pourtant, dans les Ecritures, il est présent dès le commencement : « le souffle de Dieu planait au-dessus des eaux. » (Gn 1, 1) ; « Il insuffla dans ses narines le souffle de vie, et l'homme devint un être vivant. » (Gn 2, 7)

Avec la puissance de l'Esprit-Saint promis par le Seigneur (Ac 1, 8) et reçu à la Pentecôte, les Apôtres purent témoigner de ce qu'ils avaient reçu du Christ tout au long de sa vie parmi eux, le Chemin qui mène au Royaume, la Vérité, la Vie.

A notre tour, comme enfant d'un même Père nous devons témoigner de cet Amour donné jusqu'à mourir sur une croix. Par notre vie de baptisés, nous témoignons, à la suite du Christ, de cet amour donné pour toujours. L'Esprit-Saint nous accompagne à chaque instant de la vie et sans que nous en soyons vraiment conscients. Rendons grâce pour ce chemin parcouru depuis notre baptême ! De temps en temps faisons un petit retour en arrière pour apprécier tout ce qu'il a fait, uni au Père et au Fils, pour nous aider à cheminer vers le Royaume de Dieu.

Marie, Temple de l'Esprit-Saint, par sa présence discrète et soumise à son Fils Jésus, lui permet, au début de sa vie publique à Cana, de manifester sa puissance divine pour la première fois. A la Pentecôte, la présence de Marie avec les Apôtres nous rappelle que l'Eglise, donc nous, chrétiens, nous devons nous appuyer aussi sur sa présence maternelle tout au long de notre vie. Elle est la médiatrice entre nous et Dieu, Père, Fils et Esprit-Saint.



Jésus nous a donné ses mots pour prier le Père. Quels mots pour prier l'Esprit-Saint ? Peut-être ceux de notre Pape François : « Saint-Esprit, fais que mon cœur soit ouvert à la Parole de Dieu, que mon cœur soit ouvert au bien, que mon cœur soit ouvert à la beauté de Dieu tous les jours »

Père Arnaud José



La Vierge Marie réunit un millier de Musulmans et de Chrétiens en Île de France, venus exprimer leur désir de paix

Un millier de chrétiens et de musulmans, se sont rassemblés le samedi 21 mars 2015 dans la basilique de Longpont (Essonne) pour assister à la première rencontre *Ensemble avec Marie* en France. Devant le succès de ce rassemblement, Efesia prévoit de prochaines actions dans les mois à venir.

Ensemble avec Marie

A l'initiative de l'association EFESIA, présidée par Gérard Testard, près d'un millier de musulmans et de chrétiens se sont retrouvés pour une rencontre fraternelle et festive, le samedi 21 mars 2015 à la Basilique de Longpont-sur-Orge. La figure de la Vierge Marie est un trait d'union entre les traditions musulmanes et chrétiennes qui permet une rencontre, dans le respect de l'identité de chacun. En plus de nombreux croyants, des personnalités civiles et religieuses étaient présentes, et notamment : Monseigneur Michel Dubost (*Evêque d'Evry et Président du Conseil pour le dialogue interreligieux*), Ghaleb Bencheikh (*Président de Religions pour la Paix*), le Cheikh Mohammad Nokkari (*Juge au Liban*), le Père Christophe Roucou (*Directeur du Service des Relations avec l'Islam*), Anouar Kbibeck (*Président du Rassemblement des musulmans de France*) et Khalil Merroun (*Recteur de la mosquée d'Evry*).

Une célébration fraternelle

La rencontre, qui est avant tout spirituelle, a été ponctuée d'allocutions de représentants des deux communautés. Les récits de l'Annonciation dans le Coran et dans l'Evangile ont été lus. De nombreuses chorales ont chanté des chants à Marie : une chorale islamo-chrétienne, la chorale des Scouts Musulmans de France, une chorale maronite composée de chrétiens d'Orient. Des croyants des deux communautés ont donné un témoignage personnel sur leur amour pour Marie. La rencontre s'est conclue par la récitation d'une prière commune et un émouvant chant à Marie islamo-chrétien. A la sortie de la basilique a eu lieu un lâcher de dizaines de colombes et la présentation d'une fresque symbolique peinte par les enfants : *l'Arbre de Vie*. Dépassant leurs différences, chrétiens et musulmans ont exprimé ainsi leur volonté de paix et la possibilité de construire un meilleur vivre-ensemble.

Un mouvement est lancé

Depuis plus d'un an, le comité *Ensemble avec Marie*, composé à parité de chrétiens et de musulmans travaille à l'organisation de cette initiative. Devant le succès du rassemblement du 21 mars 2015, nous prévoyons des actions pour poursuivre cette rencontre dans plusieurs villes en France, en Europe, et dans les pays Arabes. Un mouvement est lancé.

Ensemble, devant la Croix

Depuis plusieurs années, les communautés chrétiennes présentes au centre Saint-Paul de Chevry à Gif-sur-Yvette se retrouvent ensemble pour la veillée du Vendredi Saint. Catholiques et anglicans, baptistes et protestants luthéro-réformés témoignent, dans ce lieu œcuménique, de ce qui, au-delà de leurs spécificités, les réunit comme chrétiens. La veillée est préparée chaque année par une petite équipe composée de membres des différentes Eglises, attentifs à l'essentiel, au cœur de la foi.

La Passion de Jésus-Christ nous replace tous devant le scandale de la mise à mort de l'innocent et devant le don d'une vie par laquelle est révélée, jusqu'à l'extrême, la vérité du Dieu qui ne renonce jamais à l'Alliance. La mémoire vive de la Croix nous engage alors à relire l'actualité de nos vies, de nos sociétés et du monde. Elle nous conduit à inscrire nos paroles, nos actes, notre présence au monde en compassion, en solidarité, et en protestation,

en faveur de tous les exclus et persécutés. Regarder vers la Croix du Christ, c'est aussi regarder à partir de cette Croix, regards inseparables ; de même que la prière adressée à Dieu recueille les cris et les gémissements des souffrances humaines.

Tissée de musique, de chants, de silence et de lectures de la Bible -Psaume, prophète et récit de la Passion-, et accompagnée d'une brève méditation, la veillée du Vendredi Saint offre un temps de profonde communion spirituelle. Le geste d'offrande poursuit cette communion et l'élargit, cette année en faveur des chrétiens d'Orient persécutés. L'Eglise du Christ devient réalité sensible et active.

Parce que nous sommes tous au bénéfice de cette Passion assumée, de cette vie donnée sans retenue, de ce salut offert sans condition, nous nous retrouvons le Vendredi Saint, humblement, sans comparaison, sans réclamation, ensemble, devant la Croix.

Pasteur Dominique Hernandez

L'Eucharistie source et sommet de la vie chrétienne (Lumen Gentium)

Nous qui allons à la messe, ne sommes-nous pas curieux de mieux comprendre, de mieux vivre, de mieux nous laisser pénétrer par l'Eucharistie que nous recevons, sans toujours penser au geste que nous faisons ?

Vingt-sept personnes sur tout le secteur ... ont répondu à cette invitation, moment intense de ressourcement au cœur du carême.

Pour chacun de nous, au plus profond de l'intime de nous-même, que veut dire « Eucharistie » ? Que signifie ce morceau de pain que je reçois ?

Tout de suite, le p. Juvénal nous a fait entrer de plain-pied dans ce mystère immense, profond, riche, et inépuisable.

La volonté fondamentale de Jésus est de ne jamais disposer de Lui-même :

« Ceci est mon Corps **donné** pour vous...ceci est mon Sang...**répandu** pour vous »

Jésus s'est totalement donné pour moi. Il s'est abandonné pour moi. Il a répandu son sang sur la croix pour moi, pour nous tous, pour nous sauver. Par « substitution », il est mort à notre place. (Balthasar, Kasper)

L'Eucharistie est le sacrement de l'offrande, du don où « **Jésus se distribue** »

Lui-même ». « Il transforme la mort en l'acte spirituel de l'acceptation, en l'acte d'Amour qui se partage » (J.Ratzinger)

Si l'Eucharistie est le sacrement de la mort, c'est aussi le sacrement de la Résurrection. C'est pour les chrétiens une fête, mais une fête qui descend jusqu'aux profondeurs de la mort, c'est pourquoi, elle n'est pas qu'un simple divertissement, un simple repas, une « 'chamarrure' quelconque du monde » (J.Ratzinger) ou seulement une action de grâce. L'Eucharistie nous ouvre le chemin de la Vie, elle est sacrement d'unité, de communion entre tous, elle est la synthèse du mystère du salut où tout y est concentré, condensé.

En communiant, « j'entre dans le Seigneur » (J.Ratzinger) qui me fait participer à sa Résurrection en passant par sa Passion. Par l'action du Saint-Esprit, nous faisons « un seul corps, un seul Esprit dans le Christ » (épître à l'Église de Corinthe III)

En communiant, « on ne retient rien pour soi, on donne et on se donne pour que les autres vivent » (P.Claverie). Et nous découvrons alors, que l'Eucharistie est aussi le lieu de la charité qui nous réunit au-delà de nos petites paroisses, des frontières, du temps, c'est pourquoi nous prions pour le monde, le pape, les évêques,



les défunts. L'univers entier y est présent, « l'Eucharistie englobe la vie entière »

L'Eucharistie est avant-goût du Royaume de Dieu qui vient

Que l'Eucharistie, que nous recevons, nous donne la Vie, nous fasse « *hostie vivante* » (Rm 12,1), alors nous deviendrons conforme au Christ : don de soi (« pour vous, pour la multitude »), solidarité (« en honorant le corps du Christ dans le frère affligé »), unité (« en ayant de l'Amour les uns pour les autres »), missionnaire (« en rejoignant tous les hommes »), témoin (« en portant en nous la présence vivifiante et rayonnante du Christ Ressuscité »).

Cet enseignement, d'un contenu dense, riche, nous demande d'en relire le texte, de le méditer, de se l'approprier et de ne pas oublier que « *Dieu vient totalement à nous dans son incompréhensibilité permanente* » (Hans Urs von Balthasar)

Solange Cardinal

Abbaye de Limon

17 mai : sur KTO à 20h45 : "la foi prise au mot". Interview de sœur Claire-Élisabeth sur M. Zundel
jeudi 28 mai : 9h50 : la spiritualité de sainte Gertrude d'Helfta, moniale allemande du 13^e siècle
samedi 20 juin : journée sur la spiritualité sponsale de sainte Gertrude

28 Juin : journée M. ZUNDEL "Répondre à Dieu dans votre vie quotidienne"

Matin : Eucharistie, conférence par F.M. Chauvelot

Après-midi : conférence par sœur Claire-Elisabeth. Inscription sur le site de l'abbaye :
www.abbaye-limon-vauhallan.com.

6 au 12 juillet : session icônes : renseignements et inscriptions jeanine_limon@hotmail.fr

Les associations paroissiales du secteur

AOECP : Association des Œuvres et Ecoles Catholiques de Palaiseau, Rapport de gestion 2014

Synthèse

L'association a poursuivi en 2014 ses activités d'entretien des différents locaux : presbytère, centres pastoraux, ... L'année a été principalement marquée par l'importante réfection de la toiture du gymnase de la Palaisienne, qui devenait urgentement nécessaire (fuites), et par la remise à plat de la fiscalité liée aux revenus fonciers.

Ces charges importantes supportées en 2014 ont dégradé le résultat financier avec un **déficit de 5183 €**, malgré des provisions de 18 800 € prises durant les années précédentes.

Malgré ceci, l'association a choisi de répondre aux besoins pour le presbytère. En effet, l'association garde une situation saine, avec cependant un endettement en fin d'année de **41 800 €**

Perspectives 2015

Pour 2015, l'association a souhaité, au-delà des dépenses de fonctionnement, privilégier les projets de vie paroissiale.

Moyennant un nouveau mais léger déficit prévisionnel, les 3 projets majeurs pour 2015 sont :

La rénovation d'une chambre avec salle de bain dans le presbytère, offrant la possibilité de loger une troisième personne dans le bâtiment (prêtre ou séminariste permanent ou de passage)

Le pilotage et financement partiel du projet « bancs » en collaboration avec le CPAE, en remplacement des chaises « fatiguées » de l'église St-Martin (NB : compte tenu du montant significatif, **les paroissiens sont actuellement sollicités pour contribuer à ce projet par des dons**)

La rénovation a minima de la salle du parc, bungalow situé dans le fond du parc du presbytère dont l'usage serait bien adapté aux activités extérieur/intérieur (scoutisme, catéchisme, ...)

Ces projets seront lancés l'un après l'autre à la fois pour maîtriser les risques, pour s'adapter aux entrées financières (une vigilance accrue sera portée sur le maintien des revenus fonciers), et pour tenir compte de la disponibilité de nos adhérents.

L'AOECP en profite pour renouveler son appel à des bénévoles pour piloter ces projets et/ou réaliser les petits travaux d'entretien (salle du parc, église, ...) : merci de prendre contact avec notre secrétaire Thierry Maes.

Dominique Pedron et Rodolphe Devevey

Comptes ETOILE DE BIÈVRES - 31/12/2014

ANNEE FISCALE 2014

OPÉRATIONS	débits	produits	SOLDE
Travaux	6 110,00		
Versements après kermesse	7 985,96	12 687,00	9 701,04
Dépenses pour kermesse	6 000,00		
Versement ADECE paroisse		65,00	
Cartonnage		335,00	
Brocante		555,00	
Collations association	54,00		
Divers dépenses	1440,50		
Recettes loto 2014	305,77		
Dépenses loto 2014	179,90		
Dépenses loto 2015			
Produits exceptionnels			
total opérations	15 635,63	15 082,50	- 553,13

Voici le slam de Lucien pour le forum de solidarité lycéenne :

Se donner, être soi, pour les autres
Donner de soi comme un Apôtre
Pour se lancer à l'improviste
Pas besoin d'être un artiste
Pour rigoler, faire sourire
Se lever, applaudir

Pour les autres faire un don
Faire plus pour pas un rond
Au nom d'une satisfaction réciproque
Pour égayer notre époque
Pour rigoler, faire sourire
Se lever, applaudir

Association Paroissiale Igny Vauhallan (APIV) comptes 2014

Président : Jean Claude Coquerelle - Vice président : Philippe Froidure - comptable : Claude Marchal.
Elle gère la Kermesse interparoissiale, l'église et la salle paroissiale Saint-Jean Bosco.

Ses principales ressources proviennent :
de la kermesse annuelle (8700€),
du produit éventuel des brocantes (1400€)
des remboursements des frais d'utilisation de la salle Saint-Jean Bosco(2600€).

Ses dépenses principales sont :
Le versement d'un tiers du résultat de la kermesse à la paroisse d'Igny : 3200€
Le versement d'un tiers du résultat de la kermesse à la paroisse de Vauhallan : 3200€
Les dépenses de fonctionnement de la salle Saint-Jean Bosco (Eau, électricité, taxe foncière..)1350€
Les réparations apportées à la salle Saint-Jean Bosco (toiture, parvis, chemin d'accès) 2400€

Pour l'année 2015, sont programmés les travaux suivants :
Rénovation de la sacristie Saint-Jean Bosco et des sièges de l'église.
Réparation des vitraux du chœur de l'église Saint-Jean Bosco.
Remise à niveau de la sonorisation à Saint-Jean Bosco.

La famille en question

Le groupe Débat du Secteur Pastoral de Palaiseau avait invité le 16 avril Monique Baujard, Directrice du Service Famille et Société de la Conférence des évêques de France à dialoguer sur ce sujet.

Monique Baujard nous propose trois clefs pour comprendre l'évolution de la famille depuis 40 ans.

Tout d'abord, les identités sont plus fragiles aujourd'hui. Au cours des générations précédentes,

la fidélité se posait en termes de fidélité par rapport à l'autre pendant toute la vie. Maintenant, il se pose d'abord en termes de fidélité à soi. L'homme estime ne pas dépendre de Dieu et le moins possible des autres. De plus avec la mondialisation, le choix s'est diversifié.

Le libéralisme économique ambiant déteint aussi sur tous les domaines : l'homme est à la recherche permanente du meilleur rapport qualité-prix. Pour la vie de couple, les jeunes se retrouvent devant le choix du provisoire ou du durable, du vivre seul ou en couple, avec une personne du même sexe ou de l'autre sexe, du juridique ou non, avec ou sans mariage civil-religieux. Tous ces éléments augmentent la fragilité des couples qui du coup hésitent à prendre des risques.

Une autre cause réside dans l'accélération du temps. Cela est particulièrement vrai depuis 1989

avec la conjugaison des révolutions politique, numérique et économique. Avec le développement de la technologie, on gagne de plus en plus de temps, on a perdu le rythme des événements sociaux. La formation qui se faisait au cours de la jeunesse se fait maintenant tout au long de la vie professionnelle. Tout devient de plus en plus éphémère et transitoire : il y a perte de confiance dans l'avenir, perte de la solidarité. L'identité personnelle elle-même suit le mouvement ; elle s'oriente vers davantage de flexibilité : succession de jobs, de conjoints. Cette accélération déstabilise les identités personnelles. Or l'amour chrétien a besoin de durée.

Nouvel équilibre homme-femme dans le couple.

Tout a changé avec l'arrivée de la maîtrise de la fécondité, la généralisation du travail des femmes. Le quotidien doit être géré de façon différente : nouvelle répartition des tâches puis avec l'arrivée des enfants, régulation de l'activité professionnelle. Sacrifier sa carrière à sa famille semble aller contre l'épanouissement personnel. Dans le couple, chacun tient à son indépendance dans une société où tout devient de plus en plus dépendant. L'indépendance empêche d'entrer dans une vraie relation.

Après un tel diagnostic, quelle action ?

L'action devrait se situer à trois niveaux.

Au niveau de l'Eglise, nous avons à témoigner de la joie du mariage chrétien qui devrait être vécu comme

une protection et une force pour faire vivre cette relation.

Actuellement, le mariage chrétien est célébré après une courte préparation. Il serait bon de réfléchir à un accompagnement après mariage, effectué par un couple de la communauté qui serait alors une sorte de « couple parrain ».

Au niveau du couple : vivre le mariage dans la durée ne s'improvise pas, il faut s'en donner les moyens, il faut prendre soin de la qualité relationnelle tous les jours, sortir de l'idée que ça va de soi. La famille devrait être un îlot de décélération où l'on prend du temps gratuit, où l'on sait par exemple limiter l'usage des écrans. Une vie de famille nécessite d'apprendre à apprivoiser le temps.

Au niveau politique, la France a su favoriser les familles (création de crèches, fiscalité), mais cette politique n'a pas encore de volet conjugal. Cependant l'Etat commence à réaliser le rôle social de la famille. C'est en famille que l'enfant se sociabilise, où l'amour et la solidarité naissent. C'est elle qui peut empêcher que des personnes partent à la rue après un accident de la vie : les familles monoparentales sont parmi les nouvelles précarités. Et une famille stable permet d'avoir des enfants plus équilibrés. Cela vaut qu'on y investisse du temps.

Et le synode dans tout ça ?

Pour le pape François, toutes les familles quelles qu'elles soient valent la peine qu'on en prenne soin. On retrouve là sa méthode : d'abord écouter et regarder la souffrance avec un esprit de miséricorde avant de poser un jugement moral : l'Eglise doit être un hôpital de campagne, d'abord on soigne. Pour lui, la vie déborde les cadres (monogamie, fidélité, indissolubilité) qui sont cependant là pour soutenir. Le plus important est que l'on prenne soin des personnes.

Le synode se terminera fin 2015, au cours de l'année de la miséricorde. On ne connaît bien sûr pas encore les décisions qu'il prendra. Quelque chose devrait changer, malgré les réticences, même à un niveau élevé. Donnera-t-il davantage de latitude aux conférences épiscopales nationales selon les continents ? En tout cas, il a réussi à faire dialoguer les évêques entre eux, il a été présent de bout en bout sans intervenir dans les débats. Il a redit que l'évêque devait être tantôt en tête de son peuple pour montrer le chemin, tantôt au milieu pour écouter, tantôt vers la fin pour veiller à ce que personne ne traîne. Cela signifie donc que les intuitions du peuple doivent être écoutées.

Bernard Coutin



Vous pourrez trouver l'enregistrement intégral du débat sur le site du secteur, ainsi qu'une version longue de ce résumé.

UN VOYAGE DE L'ESPERANCE ... UN PROJET A PARTAGER ...



Le Secours Catholique de l'Essonne organise du 19 au 24 Octobre 2015 un séjour au Mont-Saint-Michel qui réunira des personnes accueillies dans nos équipes locales.

Personnes ou familles en difficulté,

accompagnées et connues par des bénévoles du Secours Catholique, vivant isolées ou ayant de lourds fardeaux à porter : nous souhaitons leur proposer de vivre un temps d'amitié, un temps pour reprendre souffle, un temps de découvertes variées, un temps de partage spirituel quelles que soient les « croyances » de chacun : en résumé un temps de « VIVRE ENSEMBLE »

Ceci est une première et brève présentation de ce « Voyage de l'Espérance » auquel nos équipes SC du secteur paroissial souhaitent participer. Nous aurons l'occasion d'en parler plus précisément dans nos différentes paroisses, espérant vous faire partager notre enthousiasme envers ce projet !

A suivre !!! ... et merci pour l'intérêt que vous nous porterez.

Odile Vicart

Equipe du Secours Catholique de Villebon et Membre de l'équipe « Solidarité » du secteur

Un service Fraternel de Visites sur Bièvres, Igny Vauhallan.

Après 6 à 8 rencontres de formation avec le Père Daveau, un envoi en mission et une année d'expérimentation, les personnes de l'équipe du Service Evangélique des Malades qui peuvent continuer à y œuvrer ont souhaité rencontrer l'équipe animatrice pour faire le point.

De cette rencontre, il est ressorti que pour mieux répondre aux besoins des personnes isolées, âgées, ou ayant du mal à se déplacer de nos paroisses, il faudrait s'orienter vers un Service Fraternel de Visites.

Or il semble que c'est justement l'objectif de la Société St-Vincent de Paul qui a présenté son action à Palaiseau dans le dernier numéro de L'Echo de nos Clochers.

L'équipe, qui compte aujourd'hui trois personnes d'Igny et de Vauhallan, souhaite attendre la réunion du 4 mai prochain à laquelle elle est invitée pour définir clairement la façon dont elle souhaite s'organiser et l'annoncer dans la feuille paroissiale de BIV du 20 mai et aux messes lors de 2 kermesses paroissiales à Bièvres et à Gommonevilliers les 30 et 31 mai prochain, comme il lui a été demandé par le père Mesmin et l'équipe animatrice, qui souhaitent par ailleurs qu'au moins une personne de Bièvres vienne la rejoindre.

Françoise, Marie-Thérèse et Annie

St-Martin de Palaiseau

« Des bancs pour notre église »

Le remplacement des chaises de la nef centrale par des bancs est imminent, la livraison devant se faire le 19 mai. L'église sera donc équipée pour la Pentecôte.

Ce projet a été présenté dans l'Echo de nos Clochers du mois d'avril, et on le retrouve sur des panneaux d'affichage au fond de l'église.

Cependant le projet n'est à ce jour pas encore totalement financé. Or, l'investissement ne pouvant être supporté par les seules finances de la paroisse St-Martin, celle-ci a encore besoin de la générosité de ses paroissiens pour couvrir la dépense qui, rappelons-le, s'élève à 30500 € ...

Les modalités particulières pour effectuer un don sont présentées sur les bulletins d'enregistrement que l'on trouve sur les tableaux d'explication au fond de l'église.

Pour mémoire, le montant des dons est déductible des impôts selon la réglementation fiscale en vigueur, à savoir 66% du don dans la limite de 20% du revenu imposable du donneur.

Merci donc pour la participation généreuse de chacun à l'équipement de notre église !

Thierry MAES



Barbecue Paroissial

Dimanche 28 juin 2015
de 12h15 à 16h

Au parc du centre pastoral, 5 impasse de la terrasse

Apéritif offert

Participation
8€/adulte - Gratuit pour les -12 ans

Chacun apporte un plat salé ou sucré pour 6/8 personnes et une boisson.

Inscription recommandée
Répondez avant le 18 juin

Contact : 01 60 14 72 85

Eco paroissiens ! Chacun peut apporter son assiette et son couvert.



Le 27 mars dernier, les enfants de la catéchèse, accompagnés de parents, ont participé à un pain/pomme au profit de l'association « SOS pour l'Afrique ».

Un powerpoint a été présenté par Anne, présidente de cette association. Attentifs, les enfants ont eu beaucoup de questions suite à cette présentation, touchés notamment par la création de cette association par un petit bonhomme de 7 ans à l'époque (il en a 18 maintenant!).

Un grand merci à tous pour votre participation, vos dons. Je vous laisse lire le message d'Anne qui résume bien cette soirée de partage. N'hésitez pas à aller voir le site de cette association : sosafrique.fr

Nous pouvons toujours les aider en collectant également des cartouches d'imprimantes usagées (imprimantes à jet d'encre uniquement) à déposer au centre pastoral.

Merci à tous !

Valérie

Nous remercions tous les enfants et les parents de la catéchèse de Palaiseau pour les dons collectés pour l'opération "Pain/Pomme", version moderne d'une opération "bol de riz".

Après un repas frugal et après avoir écouté très attentivement un exposé de présentation de "SOS pour l'Afrique", les enfants nous ont offert le prix d'un repas, et parfois bien plus, afin de participer à nos projets.

Un échange de questions nous a régalaés en fin de soirée : "Comment Ulysse a-t-il pensé à faire ça à 7 ans?", "Que fait Ulysse maintenant?", "Ça va être quoi le métier d'Ulysse?", "Comment vont les enfants d'Afrique?", "Pourquoi l'eau est si loin?", "Pourquoi les cochons sont si plats?", "Pourquoi les pompes ne marchent plus?", "Pourquoi les porcelets meurent tout petits?..." Cet événement a rapporté à l'association 500€ !! Nous avons choisi de les investir en 20 bancs-pupitres pour asseoir 40 à 60 enfants. La demande de ce mobilier est très forte dans nos villages où l'effectif des élèves augmente d'année en année. Rappelons qu'un don de 500€ comme celui-ci est énorme, nous aurions aussi pu choisir d'acheter : 1315 cahiers de 200 pages, ou 235 boîtes de 100 craies blanches, ou 384 poules pondeuses, ou encore 82 sacs de 50 kg de ciment... mais les pupitres restent la priorité pour cette année.

Encore merci à tous.

Anne

Témoignages des baptisées de la vigile pascale à Saint-Martin de Palaiseau

Je ne trouve guère les mots pour expliquer ce que j'ai ressenti. C'était touchant, émouvant, merveilleux, je n'avais plus rien en tête, je vivais l'instant présent... J'ai attendu ce moment tellement longtemps, et aujourd'hui grâce à l'accompagnement de Christiane et Serge, c'est fait. Me voilà baptisée ! Je me sens bien et aidée ! Merci pour tout.

Gwladys

Vigile pascale 2015, j'attends ce moment depuis mon enfance, je m'y prépare depuis 2 ans.

Ce soir, je vais être baptisée, confirmée, et recevoir le corps du Christ pour la première fois... J'ai du mal à réaliser ! J'ai une boule dans le ventre ! Cette nuit restera gravée dans ma mémoire toute ma vie. Cet Amour que je gardais secret depuis petite fille, je peux maintenant le crier au grand jour ! Le Seigneur a mis cette foi en moi. Chaque jour qui passe, j'essaie de me montrer digne de tout ce que je reçois, de toutes ces grâces. Je réalise un peu plus à chaque Eucharistie ! Je suis devenue "enfant de Dieu", et c'est ma joie ! Je suis la même personne qu'avant et pourtant tellement différente ! Sophie

C'était un moment hors du temps, comme la naissance de mes enfants. J'ai ressenti une joie profonde, partagée avec les autres catéchumènes et tous les paroissiens, et un sentiment d'immense gratitude "pour tout". A présent, je veux rendre grâce et louer Dieu ! Je crois que j'ai compris que je n'étais pas seule, que nous n'étions pas seuls, et que la vie n'avait de sens et de but que l'amour des autres...et de Dieu.

Elise





Sœur Louise-Marie Marchand 1923-2015

D'origine lorraine, Marie-Louise entendit très jeune l'appel de se donner à Jésus. Elle fit des études d'institutrice, puis d'infirmière et devint directrice d'une Maison d'enfants. Elle entra à Limon à 35 ans. Très attachée à la Vierge, elle devint Sœur Marie-Louise (Grignon de Montfort).

Revenue à Limon en 1965, elle travailla à l'infermerie, puis à la porterie, et ce fut là que sa vocation monastique prit la forme d'une vocation d'accueil, accueil de tous ceux qui sonnaient à la porte du monastère, accueil de ses sœurs (nous pouvions tout lui demander, elle trouvait toujours l'objet demandé dans une des armoires, remplies à bloc, de la porterie et de ses annexes à tel point que nous l'avions surnommée « Notre Dame du Perpétuel Secours »), accueil de nos familles, accueil du matin au soir, en direct, au téléphone et dans une correspondance dont l'abondance nous faisait sourire, surtout quand des dessins originaux illustraient le texte... Sa mémoire cordiale lui permettait de se souvenir de tout ce qui lui était confié, elle suivait les peines et les joies de chacun avec une fidélité à toute épreuve !

Elle vendit les œufs, les poulets et les dindes de la ferme, chaque vente étant l'occasion d'un échange adapté à la personne... Durant ses longues heures de présence, la porterie devenait aussi atelier et elle confectionnait inlassablement des crèches, en cire, puis en terre, des marionnettes jusqu'à un âge avancé ; elle inventait chaque année, pour nos journées d'amitié, de nouveaux objets...

Sœur Louise-Marie aimait beaucoup la musique et le chant. Celui de l'Office, mais aussi les chants populaires dont elle nous réjouissait lors des fêtes... Ella avait appris le violon quand elle était jeune, elle s'y remit il y a quelques années... Elle s'exerçait chaque jour, et sa persévérance, alliée à sa très bonne mémoire fut récompensée... Dès lors elle accueillait volontiers en musique.

Ella avait un violon d'Ingres : les romans policiers et une bibliothèque « parallèle », mais jamais cachée et ouverte à tous, fut spécialisée dans les Agatha Christie, les Simenon et la collection 10/18. Ce qui l'intéressait surtout, c'était la psychologie des personnages.

Elle creusait sa foi avec des lectures profondes, la Bible, « Jésus de Nazareth » de Benoît XVI, pour elle-même, mais aussi pour les personnes qu'elle accueillait.

Vint le grand âge et les problèmes de santé... Quitter progressivement la porterie lui fut une grande épreuve...

Elle entra dans la lumière éternelle le mercredi de Pâques 8 avril, dans la 92^e année de son âge et la 55^e de sa profession.



Pentecôte



L'Esprit,
quand il demeure dans un homme,
ne le quitte pas dès lors
que cet homme est devenu prière.
Car l'Esprit lui-même
ne cesse de prier en lui.
Que cet homme dorme ou qu'il veille,
la prière désormais
ne s'en va pas de son âme.

Qu'il mange, qu'il boive, qu'il dorme,
quoi qu'il fasse,
et jusque dans le sommeil profond,
les parfums et l'encens de la prière
s'élèvent sans peine de son cœur.

La prière ne le quitte plus.

Saint Isaac le Syrien

Alors que nous bouclons ce numéro de l'Echo de nos clochers, nous apprenons le décès de Christian Bedel, palaisien, paroissien de L.V.U et ancien membre de notre équipe. Nous présentons nos sincères condoléances et sommes fraternellement de prières et de cœur avec sa famille.

Calendrier

Mai

Dimanche 10	18h	Groupe Partage et Prière à l'oratoire
Jeudi 14 Ascension	9h30	Sts-Côme-et-Damien
	10h30	St-Jean Bosco
	11h	St-Martin de Palaiseau et St-Sébastien
Samedi 16	18h30	Messe des familles à Lozère
Dimanche 17	11h	Messe des familles à St-Julien
Jeudi 21	20h30	Soirée Espérance à St-Martin de Palaiseau
Samedi 23	18h30	Messe des familles à Lozère

Juin

Samedi 6	18h30	Messe des familles à Saint-Michel
Dimanche 7	11h	Messe des familles à Saint-Julien
	18h	Groupe Partage et Prière à l'oratoire
Samedi 27	18h30	Messe des familles à Lozère

Carnet

Baptêmes

Saint-Martin et Saint-Michel

Kylian FERNANDES, Zoé JORGE, Sophie LANOISELEE, Elise ROBERT, Isabelle RIMA, Gwladys COLDOLD, Grégoire ROTURIER, Hugo VIEIRA, Ethan SEIZE, Naomie LACROIX

Lozère-Villebon-Villejust

Maëly GONCALVES, Pauline MOTOUOM, Dorian CARLES Arthur et Louise DOUGLAY, Emie GUILLOT, Sybille BEUGRAS,

Mariages

Saint-Martin et Saint-Michel

Matthias KOEHL et Ludivine BONNET

Funérailles

Saint-Martin et Saint-Michel

Jean-Claude GARILLON, Roger ASCIONE, Claude TARI, Emilienne DISTIGNY, Claudine MASSOUTIER, Jacques IMBAULT, Aline BESSON, Nelly CARTIER

Lozère-Villebon-Villejust

Jean DAZZICONI, Renée CHAPELAIN, Gabriele OCCILLI, Jean-Jacques BIGOT, Rosalie HORN, Louise DESORME, Yves GUILDINEAU, Andrée TEMPORELLI

Bièvres-Igny-Vauhallan

Robert LAUNAY, Antoine ANGELINI, Sylvette DESPORT, Thierry LESTRAT, Noëlle DAUSE, Alfredo GARCIA, Peter MUSA, Antoine SUAVE, Georges LE GALL, Claude GERARD

Formation biblique.

Les lettres de saint Paul aux Galates, Philippiens, Colossiens, Ephésiens et à Philémon.

Ces lettres nous tracent un portrait saisissant de la personnalité de l'Apôtre et nous font connaître le message chrétien proclamé dans l'Eglise primitive.

Elles précisent le rôle du Christ dans l'univers et dans l'histoire.

Aide pour la lecture, commentaire et partage, compte rendu écrit.

Intervenant : Père Guido REINER, jésuite. – Résidence des Arts, 12, rue du Pileu – 91300 MASSY
Tél. 06 89 87 79 73

Accueil : Gr1 – Mardi 6 octobre 2015 – déjà inscrits 7 + 5 places

Gr2 – Mardi 13 octobre – déjà inscrits 9 – encore 3 places

Pédagogiques : 26 euros.
Double code d'accès de l'immeuble communiqué après inscription préalable.



Service Diocésain des Relations avec l'Islam



le SDRI 91 a le plaisir de vous inviter à une conférence à deux voix :

Dieu dit-il toujours la même chose à notre époque ?

avec

M Anouar KBIBECH

Président du Rassemblement des Musulmans de France et

Mgr Michel DUBOST

Evêque du diocèse d'Evry-Corbeil-Essonnes, chargé des Relations avec les Musulmans

Participation libre

Dimanche 31 mai 2015 de 17h à 19h

Chapelle des Dominicains, 19 rue Mgr Roméro à Evry
(l'entrée se fait par la rue Boissy d'Anglas, 1^{re} porte à droite, l'escalier accède à la chapelle)

Contact : SDRI 91, Hélène Dixmier 01 69 06 44 53 ; 06 75 72 78 93

Accueil au centre Ste-Geneviève

Permanences du père Juvénal RUTUMBU le jeudi de 18 h à 19 h et le samedi de 10 h à 12 h

Secrétariat : du lundi au vendredi de 9 h à 12 h - stmartinpalaiseau@wanadoo.fr - ☎ 01 60 14 01 83

Accueil à Lozère Villebon Villejust

A Lozère : dans la salle Schmickrath - Accueil le mercredi de 10 h à 12 h 30 et vendredi de 17 h à 19 h 30

A Villejust : le samedi de de 10 h 30 à 12 h 30 et sur RV avec le père Arnaud José: elloeg@yahoo.fr ou 07 60 14 48 48

Mercredi de 10 h à 12 h 30 vendredi de 17 h à 19 h 30 accueil.lvv@gmail.com - ☎ 01 72 86 90 65

A Villejust à l'église de 10 h à 12 h

Accueil à Bièvres-Igny-Vauhallan

Bièvres : accueil le mercredi de 16h à 19 h ☎ 01 69 41 20 47 (répondeur/fax), sauf le mardi

Igny : accueil du Père Mesmin, le jeudi de 16h à 19h, accueil le vendredi de 17 à 19h ☎ 01 69 41 08 17

Vauhallan samedi matin - ☎ 01 69 41 39 34 - 06 41 14 18 30

L'écho de nos clochers : journal des paroisses du secteur Responsable : Juvénal RUTUMBU avec les équipes animatrices.